

BRIEFING: ECONOMIC SOVEREIGNTY ANNOUNCEMENT

For Green Party Candidates - March 29, 2025

TODAY'S POLICY ANNOUNCEMENT

Today, the Green Party is announcing our transformative economic sovereignty plan:

- **Creating Strategic Reserves of Canadian resources through Crown corporations**
- Protecting Canadian workers and communities from trade disruptions
- Ending the "rip and ship" approach to natural resources

HOW THE STRATEGIC RESERVES WORK

Our plan achieves economic sovereignty by having the federal government purchase Canadian resources at the price set for current exports and divert them to Strategic Reserves held by Canadian Crown corporations. This straightforward approach:

- Requires minimal changes to the existing economic framework by utilizing Crown corporations and market-based purchases without creating new regulatory systems
- Ensures Canadian resources are not subject to foreign tariffs
- Allows resources to be either held as prices rise, used domestically, or exported to reliable trade partners

KEY MESSAGING POINTS

1. ADDRESSING CANADA'S RESOURCE DEPENDENCY

- Canada's economy remains heavily dependent on exporting unprocessed natural resources like lumber, minerals, and bitumen rather than value-added products

- This dependency leaves Canada vulnerable to foreign tariffs and trade disputes, particularly with the United States
- While other countries develop manufacturing and processing industries, Canada continues to lose economic opportunities by shipping out unprocessed resources

2. TRANSFORMATIVE IMPACT FOR CANADIAN ECONOMY

- This is not a token economic policy — it represents genuine economic transformation
- Strategic Reserves will protect Canadian workers from trade disruptions and economic bullying
- The program creates an asset-swap with negligible impact on the Government of Canada's fiscal balance sheet
- "Saving Canada Bonds" will allow Canadians to directly invest in securing strategic resources, providing both financial returns for investors and additional funding for resource acquisition without increasing the federal deficit

3. IMPLEMENTATION SIMPLICITY

- Uses existing Crown corporations or establishes new ones under current legislation
- Works within market structures by purchasing at current export prices
- Doesn't require complex new regulations or oversight bodies
- Fiscally responsible approach that doesn't increase government debt
- Compatible with existing trade agreements while protecting Canada from unfair tariffs

4. DIRECT SUPPORT FOR DOMESTIC INDUSTRIES

- Processing resources domestically will create thousands of high-quality Canadian jobs across multiple sectors and regions
- Sweden exports forest products primarily as finished furniture and value-added goods, generating 5x more economic value per tree than Canada's raw log exports

- Retaining strategic resources like lumber domestically will help address Canada's housing crisis by increasing supply and reducing costs for home construction
- Value-added processing generates significantly more tax revenue and economic activity than raw resource extraction alone

5. CONTRASTING WITH OTHER PARTIES

- Liberal approach: Continues the decades-long pattern of reactively negotiating trade concessions after disputes arise, while failing to build long-term economic resilience or address Canada's fundamental resource dependency
- Conservative strategy: Focused on corporate tax cuts and deregulation that accelerate the "rip and ship" model, further entrenching foreign control of Canada's resources while providing minimal benefits to Canadian workers and communities
- NDP approach: Advocates for worker protections and job creation but continues to accept the fundamental extractive economic model, offering band-aid solutions that fail to challenge foreign ownership of resources or address Canada's position as a supplier of raw materials in global supply chains
- Only the Green Party offers a bold, forward-thinking plan that provides true economic sovereignty, fundamentally transforms Canada's resource economy, creates sustainable prosperity through value-added industries, and ensures the benefits of Canada's natural wealth flow to communities and workers rather than foreign shareholders

CANDIDATE TALKING POINTS

On Economic Independence: "For too long, we've been shipping our raw resources straight out of the country. Our plan puts Canadians back in control of Canada's natural wealth. When we create Strategic Reserves, we're making sure our forests, minerals, and energy benefit our communities first, not foreign corporations."

On Local Economic Benefits: "When we ship raw logs and unprocessed resources overseas, we're shipping away good Canadian jobs too. Our plan keeps these resources here to be processed in Canadian communities, creating more jobs and making sure we have the materials we need to build affordable housing for Canadians."

On Real Solutions: "While retaliatory tariffs might feel good in the moment, trade wars hurt everyone. Instead of just reacting to the latest crisis, we're building long-term solutions that make sure Canada's resources work for ordinary Canadians, not just big corporations."

On Fiscal Responsibility: "Our Strategic Reserves plan is budget-neutral - we're simply exchanging money for valuable resources that Canada already owns. It's like moving money from one pocket to another while gaining more control over our economy. No complex new regulations, no increased debt - just a practical solution that works."

On Facing Economic Challenges: "When other countries threaten tariffs or trade restrictions, Canada needs to stand strong. Our Strategic Reserves plan gives us that strength. Instead of being at the mercy of foreign decisions, we'll have control over our own resources and the ability to weather economic storms while protecting Canadian workers."

—

BRIEFING : ANNONCE PORTANT SUR LA SOUVERAINETÉ ÉCONOMIQUE

Pour les candidats du Parti vert - 29 mars 2025

ANNONCE D'AUJOURD'HUI

Aujourd'hui, le Parti vert annonce son plan innovateur de souveraineté économique :

- **Créer des réserves stratégiques de ressources canadiennes par l'intermédiaire des sociétés d'État.**
- Protéger les travailleurs et les communautés du Canada contre les perturbations commerciales.
- Mettre fin à l'approche « rip and ship » en matière de ressources naturelles.

FONCTIONNEMENT DES RÉSERVES STRATÉGIQUES

Notre plan vise la souveraineté économique en demandant au gouvernement fédéral d'acheter les ressources canadiennes au prix fixé pour les exportations actuelles et de les transférer dans des réserves stratégiques détenues par des sociétés d'État canadiennes. Cette approche simple :

- Nécessite des modifications minimales du cadre économique existant en utilisant des sociétés d'État et des achats basés sur le marché, sans créer de nouveaux systèmes réglementaires.
- Garantit que les ressources canadiennes ne sont pas soumises à des droits de douane étrangers.

- Permet de conserver les ressources lorsque les prix augmentent, de les utiliser au niveau national ou de les exporter vers des partenaires commerciaux fiables.

POINTS CLÉS DU MESSAGE

1. DÉPENDANCE DU CANADA À L'ÉGARD DES RESSOURCES

- L'économie canadienne reste fortement dépendante de l'exportation de ressources naturelles non transformées telles que le bois, les minéraux et le bitume, plutôt que de produits à valeur ajoutée.
- Cette dépendance rend le Canada vulnérable aux tarifs douaniers étrangers et aux différends commerciaux, en particulier avec les États-Unis.
- Alors que d'autres pays développent des industries de fabrication et de transformation, le Canada continue de perdre des opportunités économiques en exportant des ressources non transformées.

2. IMPACT TRANSFORMATEUR SUR L'ÉCONOMIE CANADIENNE

- Il ne s'agit pas d'une politique économique symbolique, mais d'une véritable transformation économique.
- Les réserves stratégiques protégeront les travailleurs canadiens contre les perturbations commerciales et l'intimidation économique.
- Le programme crée un échange d'actifs avec un impact négligeable sur le bilan fiscal du gouvernement du Canada.
- Les obligations « Sauver le Canada » permettront aux Canadiens d'investir directement dans la sécurisation des ressources stratégiques, en offrant à la fois un rendement financier aux investisseurs et un financement supplémentaire pour l'acquisition des ressources sans augmenter le déficit fédéral.

3. SIMPLICITÉ DE MISE EN ŒUVRE

- Utilise les sociétés d'État existantes ou en crée de nouvelles dans le cadre de la législation en vigueur.
- Fonctionne dans le cadre des structures du marché en achetant aux prix courants à l'exportation.
- Ne nécessite pas de nouvelles réglementations complexes ni d'organes de contrôle.
- Approche financièrement responsable qui n'augmente pas la dette publique.
- Compatible avec les accords commerciaux existants tout en protégeant le Canada contre les tarifs injustes.

4. SOUTIEN DIRECT AUX INDUSTRIES NATIONALES

- La transformation des ressources au niveau national créera des milliers d'emplois canadiens de haute qualité dans de multiples secteurs et régions.
- La Suède exporte des produits forestiers principalement sous forme de meubles finis et de produits à valeur ajoutée, générant 5 fois plus de valeur économique par arbre que les exportations de grumes du Canada.
- Le maintien sur le territoire national de ressources stratégiques telles que le bois d'œuvre contribuera à résoudre la crise du logement au Canada en augmentant l'offre et en réduisant les coûts de la construction de logements.
- La transformation à valeur ajoutée génère beaucoup plus de recettes fiscales et d'activité économique que la seule extraction de ressources brutes.

5. CONTRASTE AVEC LES AUTRES PARTIS

- Approche libérale : Poursuivre le modèle des décennies de négociation réactive de concessions commerciales après l'apparition de différends, tout en ne parvenant pas à construire une résilience économique à long terme ou à s'attaquer à la dépendance fondamentale du Canada à l'égard de ses ressources.
- Stratégie conservatrice : Axée sur la réduction de l'impôt sur les sociétés et la déréglementation, elle accélère le modèle « rip and ship », ce qui renforce le contrôle étranger sur les ressources du Canada tout en n'apportant que des avantages minimes aux travailleurs et aux communautés du pays.
- L'approche du NPD : Préconise la protection des travailleurs et la création d'emplois, mais continue d'accepter le modèle économique extractif fondamental, offrant des solutions de fortune qui ne remettent pas en cause la propriété étrangère des ressources ou la position du Canada en tant que fournisseur de matières premières dans les chaînes d'approvisionnement mondiales.
- Seul le Parti vert propose un plan audacieux et avant-gardiste qui assure une véritable souveraineté économique, transforme fondamentalement l'économie des ressources du Canada, crée une prospérité durable grâce à des industries à valeur ajoutée et veille à ce que les bénéfices des richesses naturelles du Canada reviennent aux communautés et aux travailleurs plutôt qu'aux actionnaires étrangers.

POINTS DE DISCUSSION DES CANDIDATS

Sur l'indépendance économique : « Pendant trop longtemps, nous avons expédié nos ressources brutes hors du pays. Notre plan redonne aux Canadiens le contrôle des richesses naturelles du pays. En créant des réserves stratégiques, nous nous assurons que nos forêts, nos minéraux et notre énergie profitent d'abord à nos communautés, et non à des sociétés étrangères. »

Sur les retombées économiques locales : « Lorsque nous expédions des grumes et des ressources non transformées à l'étranger, nous expédions également de bons emplois canadiens. Notre plan permet de conserver ces ressources ici pour les transformer dans les communautés canadiennes, ce qui crée davantage d'emplois et garantit que nous disposons des matériaux nécessaires à la construction de logements abordables pour les Canadiens. »

Sur les vraies solutions : « Même si les tarifs douaniers de rétorsion peuvent nous soulager à court terme, les guerres commerciales nuisent à tout le monde. Au lieu de nous contenter de réagir à la dernière crise, nous élaborons des solutions à long terme qui garantissent que les ressources du Canada profitent aux citoyens canadiens, et pas seulement aux grandes entreprises. »

Sur la responsabilité fiscale : « Notre plan de réserves stratégiques est neutre sur le plan budgétaire. Nous échangeons simplement de l'argent contre des ressources précieuses que le Canada possède déjà. C'est comme si nous transférions de l'argent d'une poche à l'autre tout en gagnant plus de contrôle sur notre économie. Pas de nouvelles réglementations complexes, pas d'augmentation de la dette, juste une solution pratique qui fonctionne. »

Sur les défis économiques : « Lorsque d'autres pays menacent d'imposer des droits de douane ou des restrictions commerciales, le Canada doit rester fort. Notre plan de réserves stratégiques nous donne cette force. Au lieu d'être à la merci des décisions étrangères, nous aurons le contrôle de nos propres ressources et la capacité de faire face aux tempêtes économiques tout en protégeant les travailleurs canadiens. »